

## **Perú solicita incorporación a la Asociación de Naciones del Sudeste Asiático (ASEAN) como "Asociado para el Desarrollo"**

**4 de setiembre de 2023**

En el marco de su visita oficial a Indonesia, la Canciller Ana Cecilia Gervasi entregó en la fecha al Secretario General de la Asociación de Naciones del Sudeste Asiático (ASEAN), Kao Him Hourn, la nota formal de solicitud del Perú para incorporarse a este bloque asiático como "Development Partner" (Asociado para el Desarrollo).

En la reunión sostenida con el alto funcionario asiático, la Ministra de Relaciones Exteriores subrayó que el Perú desea desarrollar un vínculo más cercano con ASEAN y subrayó la coincidencia en valores como el desarrollo, la cooperación y la paz.

Durante la cita la Canciller Gervasi expuso el potencial para explorar una agenda común entre este bloque y las iniciativas de la Presidencia peruana en la Alianza del Pacífico y el Foro APEC, en el año 2024.

Intensa jornada de trabajo

En el marco de su agenda de trabajo en Yakarta, la Canciller Gervasi sostuvo además reuniones con sus homólogos de países participantes de la 43° Cumbre de la ASEAN con el fin de fortalecer las relaciones con el bloque asiático, en el marco de la Presidencia del Perú de la Alianza del Pacífico y APEC en 2024.

Durante su cita con el Ministro de Relaciones Exteriores de Malasia, Zambry Abdul Kadir, reafirmó el interés peruano en fortalecer la relación mediante la celebración del Mecanismo de Consultas Políticas entre ambos países en 2024 y el Foro de Cooperación entre Asia Oriental y América Latina, como plataforma bilateral de cooperación.

Asimismo, en diálogo con el Viceprimer Ministro y Ministro de Asuntos Exteriores y Cooperación Internacional de Camboya, Sok Chenda Sophea, ambas autoridades firmaron el Memorándum para el Establecimiento de Consultas Bilaterales, a fin de estrechar los lazos entre ambos países.

Este importante instrumento permitirá celebrar consultas periódicas entre ambos países para fortalecer y ampliar las relaciones bilaterales en asuntos económicos, ambientales, culturales, de investigación y desarrollo, educación y consulares, entre otros.

De la misma manera, en su encuentro con el Ministro de Relaciones Exteriores de Singapur, Vivian Balakrishnan, subrayó la importancia del Tratado de Libre Comercio (en vigor desde 2009), el cual ha permitido mejorar el comercio bilateral. A su vez expresó el interés del Perú en continuar estrechando los lazos a nivel político, ambiental, multilateral y de cooperación. Por su lado, el Ministro Balakrishnan expresó el apoyo de su país al ingreso al ASEAN del Perú como "Development Partner".

En el marco de su jornada de trabajo, la Ministra Gervasi y su homóloga de Indonesia, Retno Marsudi, dialogaron sobre las oportunidades para enriquecer la agenda bilateral, regional y multilateral, viendo de manera positiva el interés peruano en integrar la ASEAN como "Development Partner" (Asociado para el Desarrollo).

En la sesión las autoridades se refirieron al inicio de la primera ronda de negociación del Acuerdo Comercial de Asociación Económica Integral Perú – Indonesia (CEPA), el

fortalecimiento de la relación entre la Alianza del Pacífico y ASEAN, y los intereses comunes en la agenda global de la Organización de las Naciones Unidas.

La Canciller Gervasi se reunió también con el Secretario de Relaciones Exteriores de Filipinas, Enrique A. Manalo, ocasión que permitió reafirmar el buen nivel de las relaciones diplomáticas entre ambos países, las cuales conmemoran su 50° aniversario en 2024. Expresó el interés peruano en aprender de las experiencias del país asiático en asuntos relacionados a la energía renovable, tecnología, entre otros. Asimismo, expuso las prioridades que el Perú impulsará en el ejercicio de sus Presidencias en la Alianza del Pacífico y APEC 2024.

Es importante señalar que el domingo sostuvo un encuentro con el Ministro de Comercio e Industria de Singapur, Gan Kim Yong, a quien indicó que la Presidencia Pro Tempore del Perú de la Alianza del Pacífico promueve la ratificación del Acuerdo de Libre Comercio entre los miembros del bloque y este país asiático, a fin de reforzar nuestra participación en las cadenas de valor del Asia Pacífico en favor del comercio y las inversiones.

A su vez, la Canciller Gervasi dialogó con su homólogo de Brunéi Darussalam, Erywan Pehin Yusof, con quien señaló la voluntad del Perú para continuar fortaleciendo las relaciones bilaterales en áreas como el comercio. En ese sentido se refirieron a la implementación y aprovechamiento del Tratado Integral y Progresista de Asociación Transpacífico (CPTPP) y las oportunidades de inversión en nuestro país, así como el establecimiento de un Mecanismo de Consultas Políticas entre ambos Estados.